

Ermua oficializa su nombramiento como 'Ciudad Amiga de la Infancia' de UNICEF

El presidente de la entidad en Euskadi acudió a Ermua para firmar el convenio que impulsará el compromiso local con la citada red de ciudades

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua firmó ayer el convenio 'Ciudad Amiga de la Infancia' con Unicef País Vasco, que se mantendrá durante 4 años. Con este acuerdo se oficializa un reconocimiento que pone en valor el compromiso y el esfuerzo de los municipios para mejorar sus políticas públicas desde un enfoque de los derechos de la infancia, equidad, participación y rendición de cuentas.

También se reconoce el protagonismo de los niños, niñas y adolescentes en la agenda política, fortaleciendo el compromiso de escucharles y de incorporar a las políticas locales las decisiones elaboradas en los espacios de participación infantil y adolescente.

En Ermua este esfuerzo se visibiliza y materializa en el Consejo de la Infancia y todas las actividades que ha organizado desde que se creó en 2017.

Para la firma del convenio acudió ayer a la villa el Presidente de Unicef Comité País Vasco, Isidro Elezgarai Esteban, que junto con el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, oficializaron el acuerdo. En la firma también estuvo presente el equipo técnico que en el municipio impulsa la actividad del Consejo de la Infancia, fundamental a la hora de llevar adelante todos los objetivos que se reconocen desde Unicef.



Representantes de Unicef y el equipo municipal del Consejo de la Infancia posan tras la firma del convenio. AYTO.

Abascal quiso destacar las posibilidades que esta firma abre en el municipio de Ermua «para compartir conocimiento y ver cómo podemos trabajar en un aspecto relevante como es el de los niños y niñas, trabajando de forma compartida también algo tan importante como la educación en valores». Destacó además que, de este modo, Ermua profundiza en la participación ciudadana «que tiene mucho de experimentación, ya que con el Consejo de la Infancia de Ermua hemos aprendido que los niños y niñas tienen una visión de la ciudad muy diferente a la de los adultos».

Punto de vista infantil

El objetivo, según el alcalde, «es obtener una visión transversal. Debemos crear una ciudad para personas y el punto de vista de los niños y niñas nos valdrá para trabajar en el aspecto social, urbanístico, etc.».

El presidente de Unicef País Vasco, por su parte, aclaró que la iniciativa de las Ciudades de la Infancia de Unicef trasciende lo educativo. «Forma parte de nuestro ADN y es un proyecto cultural, para que los niños y niñas participen en la comisión y aporten sus ideas».

Darles voz y palabra

Esta iniciativa de Unicef, está basada, según Elezgarai, en el convencimiento de los Derechos del Niño y «debe continuar para darles la voz y la palabra», insistió.

Desde Unicef se valoraba muy positivamente el impulso local

«que otros han aparcado por la pandemia y vosotros habéis tenido la fuerza y la valentía de continuar, para sembrar y crear una sociedad nueva, más tolerante que respete al diferente y que tenga presente la equidad y el medio ambiente. Los que deben cambiar el mundo son los adolescentes de cada pueblo y lo conseguiremos», concluía Elezgarai.

Ocho ciudades en Euskadi

A partir de ahora, al formar parte de esta red, el Ayuntamiento, deberá poner en marcha las acciones previstas en su Plan de Infancia y Adolescencia; escuchar a los niños y niñas de su Consejo local y destinar recursos y tejer alianzas, para obtener resultados que serán reportados a los dos años mediante indicadores.

La iniciativa cuenta con 8 entidades locales en Euskadi, de un total de los 342 municipios del Estado reconocidos por Unicef.

La creación del Consejo de la Infancia en 2017 ha abierto el camino, en Ermua, para escuchar a su población infantil

'Uda Plazan' se despide este fin de semana con circo, magia y muy buena música

A. LASUEN

ERMUA. Tras 8 semanas de actuaciones, las actividades culturales 'Uda plazan' concluirán este fin de semana. Se han programado 5 espectáculos para disfrutar de música, teatro infantil, magia y circo.

La programación arranca hoy, a las 19.00 horas, con la actuación circense 'Kasumay', que traslada al público a un universo particular y único, con el circo como vehículo idóneo para contar una historia.

Mañana, a las 12.30 horas, el público infantil podrá disfrutar de la obra teatral 'Chef Nature', de Markeliñe. Es un restaurante al aire libre y con huerta propia, para conectar con la naturaleza.

Ya por la tarde, a las 19.00 horas, el programa dará paso a la música de 'Bichorraro'. El ermuarra Gorka Vázquez, cantante del grupo Versionarios, presenta su nuevo proyecto en solitario, con 13 temas compuestos por él.

El domingo comenzará la jornada a las 12.30 horas, con el espectáculo de magia de Oliver y Liuba, organizado en colaboración con el colectivo local Amigos de la Micología, que presentarán su nuevo show de magia visual.

Para finalizar, la galardonada banda estadounidense Josh Hoyer & Soul Colossal se subirá al escenario de la plaza Cardenal Orbe a las 19.00 horas. El estridente funk y el suave soul que emanarán desde el escenario rinden homenaje a los gigantes del género.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Zumardiko karpan gaur antzerki bat eskainiko da.

'Ez dok Ero' antzerkia gaur Alamedako karpan

Antzerkia ikusi ahal izateko sarrerak erosi behar dira Debako Turismo Bulegoan

ANDER SALEGI

DEBA. Debako Udalaren nahia da azken urteotan abiatutako euskal kulturaren transmisioaren lanarekin jarraitzea. Horregatik, aurtentzen, zortzigarren aldiz Iturri ondoan ekimena antolatu du, hainbat eragile eta herritarren parte hartzearekin. Hilabete honetan egingo dira ekimenak, ostiralean, Udalak Calbeton Zumardian jarri duen karpan. Musika, antzerkia, dantza... eskainiko dira aurtentzen.

Ekimenaren aurkezpenaren Aritz Larrañaga Kultura zinegotziak, Amaia Zinkunegi euskara teknikariak, Kulunka dantza taldeko kideak eta Josu Salegi musikariak parte hartu zuten. Iturri ondoan programaren helburuetako bat, euskaraz egiten den kultura ezagutaraztea da, kanpoko jardueren bitartez, baina, baita bertakoekin antolatu-

takoen bidez ere. Eta arreta berezia jartzen da euskaraz sortzeko prest dauden herritarrengan, kultura eta artea bitarteko hartuta, euskaraz harreman sare berriak jostea delako Iturri Ondoanen beste helburu garrantzitsu bat.

Egitaraua martxan jarri zen 'Arineketan' tradizio berritua dantza erakustaldiarekin. Alamedako karpa bete egin zen ikuskizuna ikusteko, ikusleen artean distantziaik mantendiu ziren eta maskiralla denbora guztian jarrita izan zuten ikusleak. Musikariak oholtzan eta Haatik konpainiak dantzari batzuk emanaldi Eder bat eskaini zuten. Kulunka Dantza taldeak kolaborazio bat eskaini zuen. Bigarren ekintza, 'Errimak bi oinetan'. Dantza eta bertsoa. Dantza eta Bertsoa gurutzatzen den lekuan hasi zen sormen honen bidaia. Konpainiak sormenezko lurralde berriak esploratzen jarraitzen du eta oraingoan bertsolaritzaren soinua mugimendu garaikide bihurtu du. Garai bateko eta gaurko bertso eta doinuez osatutako emanaldi entretenigarri eta

dibertigarri bat. Pasa den astean, 'Begiradak' saioa egin Literaturara eta irudiak bate gin zuten Zumardiko karpan. Debako irudigile eta idazleak beraien trebezia erakutsi zuten ikusleen aurrean.

Gaur 19:00etan 'Ez dok Ero' antzerkia eskainiko da. Euskal kultura, euskal antzerkia eta euskal gizartearen irudi deformatua, barregarria eta aluzinatua.

Antzerkia ikusteko sarrerak 10 euro balio du. Azken ekintzak Uztaileak 30 - 22:00 Willis Drummond. Kontzertua. Sarre-10 eurokoa. Azken bi ekimenak izan ezik, doakoak izan dira emanaldiak. Bi emanaldietarako bonoa 15 euroan eros daiteke. Sarrerak Turismo bulegoan daude salgai.

Covid-19 jarraibideak hauek izango dira: Antolatzaileak identifikatuta egongo dira eta maskara zein eskularruak erabiliko dituzte sarrera-irteeretan. Egin kasu haiek esandakoei. Maskara one-oro jantzita eduki. Aulkiak ez mugitu. Poliki ibili sarrera-irteeretan. Pilaketak ekidin. Mantendu segurtasun distantzia.

Kiki, Koko eta Moko pailazoez 'Bizi-bizi zirkua' ikuskizuna emango dute Itziarren igandean

A.S.

DEBA. Ezohiko egoeraren ondorioz festa eta ospakizunak bigarren urtez bertan behera laga ondoren udako kultur aukera martxan da Itziarren ekainaz geroztik, herritarren arteko lan-kidetzan, Itziar Auzo Udalak babestuta. Dagoeneko hainbat ekitaldi burutu dira eta, antolatzaileen esanetan, «bai proposamenen interesari eta bai parte-hartzeari dagokionez, primeran erantzun diote herritarrek, eta giro onean ari da gautzen egitaraua». Uztaileko egutegiari amaiera emanaz, igandean honetan haurrei zuzendutako proposamena egokituko da.

Honela, Kiki, Koko eta Moko pailazoez Bizi-bizi zirkua ikuskizuna eskainiko dute bertan. Zirkua gaia jorratzen duen ikuskizuna da, eta koronabirus pandemiaren denboraldiari moldatuta dago. Abesti, dantza eta joku parte hartzaile asko ditu, guztiguztiak pailazo bereiak sortu eta konposatuak. Haurrak aulkietan, denbora osoan eserita egongo dira, eta dantza egin ahal izango dute, kantatu, jolastu eta algara... eta modu dibertigarrian ikasi ahal izango dute zirkua berri. Kiki, Koko eta Moko pailazoez arratsalde dibertigarria proposatuko dute, modu alaian eta seguruan dantzatu, barre egin eta gozatzeko. Saioak diabolarekin, pilotekin, kariokekin, monozi-kloekin, mazoekin, eskailerekin, eraztunekin eta kapelekin, ikusgarritasunez, ustekabez, kolorez eta zailtasunez beteak... 'Primeran pasatzeko plana' omen da hauxe, uda-giroan.

Ibilbidetuz luzea

1988 urtean jaio ziren Nafarroako Azkona herrian Kiki, Koko eta Moko pailazoez, dantza, mu-



Igandean pailazoez Itziarren.

sika, pedagogia eta beste arlo batzuetako esperientzietatik abiatuta egindako lan luzearen ondorengatik. Gaur egun «kale giroko partaidetzako antzerkia» ildoa jorratzen dute, gorputz-mugimendua adierazbide eta giza-harremanetarako baliabide hartuta. Euskal Herrian zein kanpoan arituak dira, dagoeneko ibilbide oparoa duten pailazoez hauek.

Ikuskizuna 18:30ean hasiko da, Itziar frontoi zaharrean. Eguraldi txarra balitz Zabalso-ron frontoira mugituko da lekua. Saioa 2 eta 12 urteko umeei zuzenduta dagoen arren edozein adineko ikusleak bertaratzeko modukoa da. Covid-19ak sortutako egoera dela eta indarrean diren neurriak hartuko ditu antolakuntzak, gainontzeko kasuetan bezala.

Ikuskizuna debaldekoa da, baina izena alde aurretik ematea komeni da, 943 19 92 55 telefonora 08:00etatik 15:00etarako ordutegian deituz, edota apuntatu@itziar.eus helbide elektronikora idatziz. Lizarbe Guraso Elkartearen ekimenaz antolatu da ekitaldi hau.

ERMUA

Llamamiento a la responsabilidad ante las fechas de los 'Santiagos'

K. ITURRIAGAGOIYA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha publicado un bando donde se traslada un mensaje de responsabilidad y cautela ante la complicada situación sanitaria que estamos viviendo, de cara a las posi-

bles celebraciones que se pudieran producir por los 'Santiagos'.

«Un año más, toca contenernos. Nuevamente, no podremos disfrutar de nuestras fiestas como estamos acostumbrados/as, con nuestros seres queridos y amigos/as. Debemos evi-

tar la celebración de cualquier actividad paralela que conlleve situaciones de riesgo para la salud. Estamos poco a poco ganando la batalla. La vacunación está suponiendo un alivio para todos/as, pero debemos seguir siendo responsables y evitar

concentraciones de personas, usar mascarillas, higiene de manos... y todas aquellas medidas que, en definitiva, nos ayudan a conseguir nuestro objetivo», reza el documento, que se está colocando en todos los portales del municipio.

Mensaje de responsabilidad

Tal y como señala el bando, todos los grupos políticos representados en el Ayuntamiento quieren trasladar «un mensaje de responsabilidad, de cautela, de no relajarnos, pero sobre todo,

de esperanza. Sabemos que el camino está siendo duro, pero también estamos convencidos de que lo vamos a conseguir».

«Más pronto que tarde podremos retomar nuestras vidas con cierta normalidad, pero para ello es necesario conseguir una alta tasa de vacunación que nos permita alcanzar la llamada inmunidad de rebaño. Volveremos a celebrar nuestros Santiagos como los conocíamos antes; solo nos queda un pequeño empujón», apunta el bando, firmado por el alcalde Juan Carlos Abascal.